

- ¿Qué significa mirar? ¿Qué define nuestra mirada?

El mirar es algo que naturalmente hacemos, es algo muy común pero no es tan sencillo de responder el "que significa o que define nuestra mirada". Para mi lo que significa mirar es la lectura que hacemos al mundo a través de lo que vemos, a través del sentido de la vista estrechamente relacionada o conectada con lo que pensamos. Por ejemplo dos personas estamos viendo un mismo paisaje, lleno de personas, pero mi lectura de ese mismo entorno no es igual a la lectura que el otro hace, porque esa lectura que cada quien hace está mediada por nuestros pensamientos, prejuicios, lo socialmente correcto de decir... que es lo que se puede decir o no de eso que pienso (¿sería aceptado socialmente lo que se me cruza por la cabeza?) a partir de eso que veo.

- ¿Cuáles han sido sus miradas prejuiciosas? (¿En su vida cotidiana, en su vida universitaria, en su práctica profesional?)

Pienso que la mayoría del tiempo estoy siendo prejuiciosa, sea con intención o simplemente se dé como un acto espontáneo, creo que en el momento que se da algo que no es aceptable socialmente o personalmente, o no es muy común se da paso al prejuicio y al hacer esas miradas que "manchan", por ejemplo en el transmilenio la mayoría de veces que las personas empujan, o son groseras son particularmente las personas adultas o adultas mayores (en estos mismos momentos ya estoy siendo prejuiciosa) y ahí es cuando comienza una a ver este grupo de personas con un rango etario específico como el problema de una sociedad culturalmente egocéntrica y hasta violenta (prejuicio) las miradas y las críticas casi siempre se hacen hacia el joven o el adulto joven mal educado, pero esta mirada que mancha viene de personas a las cuales yo también mancho con mi mirada.

- ¿Cómo se han dislocado esas miradas prejuiciosas? ¿Qué tensiones le han generado?

Ver desde otra perspectiva me hace retractar o pensar de otra manera los prejuicios que en algún momento tuve.

- ¿Qué situaciones le han permitido abrir la mirada a otras posibilidades?

En estos momentos no recuerdo una situación particular, pero pienso que hay situaciones que hacen que una necesite otras posibilidades, mirar desde otros ángulos apartir de la necesidad y así tener otras perspectivas, también lo relaciono con los prejuicios, a veces lo que pensamos desde un punto de vista específico no es igual si lo miramos desde otra perspectiva, haciendo que lo que pensábamos antes tenga otra razón de ser, cambiando o complementando eso que se pensaba.

- ¿Ha tenido miradas expectantes en su práctica profesional?

Si, pienso que el ser docente es tener constantemente esas miradas expectantes, ya sea por el proceso o avance de los niños, si si están avanzando o progresando en algo específico.

- ¿Qué papel juegan estas miradas en la escuela y en nuestra profesión docente?

Yo creo que la miradas expectante desde un punto de vista positivo y sano es importante para así mismo dar las herramientas necesarias en el aula o a los niños para su progreso no solo académico sino integral.

Las miradas prejuiciosas, son miradas que limitan, qué no permiten ver más allá de lo que se ve a simple vista.

2) Elabore un breve relato sobre las exclusiones que ha realizado en su trayectoria de vida como maestra

No recuerdo una en particular o por lo menos alguna situación en la que haya excluido con intención en mi vida como maestra pero sí como persona del día a día, esto por dos experiencias con personas con síndrome de down, el primero fué cuando iba transitando por la calle al igual que la otra persona, al momento de cruzarnos sin ninguna razón me escupió el cabello :( el otro encuentro que tuve con una persona con síndrome de down fué en el bus alimentador, me senté al lado queriendo "probarme" de que no todos se comportaban de esta misma manera, no quería excluirlo o hacerle el feo así que me senté en el único puesto que nadie se quiso hacer (al lado de él) de un momento a otro empezó a aplaudir con mucha fuerza y luego empezó a pegar en el puesto de al frente, su acompañante le cogió sus brazos con mucha fuerza pero sin embargo lograba ganarle y seguir lanzando golpes a todo lado. Por estas experiencias mis prejuicios me limitan y hacen que yo excluya o me excluya de este grupo específico de personas.